

学校だより 1月号 令和7年1月8日発行 練馬区立旭丘中学校 校長



学校ホームページ

## 「一年の計は元旦にあり」

新しい年が始まりました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。この冬休みを利用して帰省を していましたので東京を離れていましたが、元日は帰省先の空も、テレビで観た東京の空も、青空が 広がって太陽が輝き、天候とともに心持ちも晴れやかになるような新年の幕開けとなり、これから始 まる新しい1年に期待が膨らむスタートになりました。

日本には多くの「ことわざ」がありますが、お正月にまつわるものとしてよく知られているものの 一つが「一年の計は元旦にあり」でしょうか。この「ことわざ」は諸説あるとのことですが、ご存じ のとおり、「年のはじめ、月のはじめ、日のはじめ、それぞれの最初の時こそが大切である。物事にと りかかる時は、はじめにしっかりと計画を立てることが大切である。」ということを言ったものです。 実際には、目標をもち、その実現に向けて計画を立てても、着実に実行していくことは難しく、なか なかそのとおりにはいかないものです。それでもやはり「身に付けたいこと」「やり遂げたいこと」な ど、「なりたい自分」に向けて「目標をもつこと」「計画を立てること」が、その実現の一歩であり、 その達成に近付いていくことになるのだと思います。可能性が大きく広がる新たな1年が始まる年の 初めに、旭中生の皆さんが夢や希望をもち、決意を新たに前向きな気持ちでいることを願っています。 令和7年は、新しい体育館やプール、続いて校舎が完成する年であり、小中一貫教育校開校の前年 となります。この1年も、旭中生が楽しく元気に学び、笑顔あふれる学校生活を送ることができるよ う、教職員一同取り組んでまいります。保護者・地域の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。 お正月にまつわる好きな「ことわざ」が、もう一つあります。「笑う門には福来る」です。

## 「国際理解教室」

12月10日(火)にギリシャ大使館の職員の方とギリシャからの留学生にご来校いただき、1学年

とD組を対象に国際理解教室を実施しました。当日に向けて、ギリシ ャの文化や習慣、地理や歴史などの事前学習を行い、当日は、講義や 生徒からの質問に回答していただきました。ギリシャと日本の関係や オリンピックについてなど様々な興味深いお話を伺い、事後学習で は、学んだことを壁新聞にまとめ掲示しました。今回の国際理解教室 を通じて、生徒は日本との文化や習慣の違いに驚くとともに、日本文 化について改めて考える機会となり、世界の人々の多様性についても 理解を深めることができました。



## 「コスモス学級交流授業・あさひ学級小中合同歩行学習」

D組では、12月11日(水)に豊玉第二小学校コスモス学級との交流授業を、12月20日(金)に 旭丘小学校あさひ学級との小中合同歩行学習を行いました。

コスモス学級との交流授業では、まずD組の1年間の学校生活を紹介したり、小学生から寄せられ

た質問に答えたりしました。その後、中学生の進行により小中混合チ ームでボッチャ大会を行いました。旭丘小学校あさひ学級との小中合 同歩行学習では、3つの小中合同の班に分かれ、中学生がリーダーと なって目的地である江古田の森公園に向かいました。江古田の森公園 では、班ごとにドッチビーを楽しみました。

どちらの取組も、コスモス学級やあさひ学級の児童と楽しく交流を 深めることができたとともに、中学生として先輩の役割を果たし、小 学生を優しくリードすることができました。



# 「2学年校外学習」

2 学年では、12 月 13 日(金)に中学生になって2 度目となる校外学習を実施しました。中学生に なって初めての校外学習であった昨年度は、小江戸ともいわれる情緒あふれる川越を徒歩で巡る校外 学習でしたが、2度目となる今回の校外学習は、行動範囲が広がって行き帰りだけでなく電車を利用 して都内を巡り、昨年度よりもレベルの高い班行動が求められるものでした。訪れた浅草やアメ横、

東京スカイツリー、東京タワーなどは、どこも学生や海外からの観光 客で大変混み合っていて、計画どおりに行動するのが難しい中、それ ぞれに班行動を成功させ、私たちの住む東京の歴史や伝統に触れ、日 本文化の素晴らしさをたくさん学ぶことができたとともに、笑顔がた くさん見られた充実した一日になりました。今回の経験から学んだこ とをこれからの学校生活に生かし、反省点は改善して、校外学習の集 大成ともいえる来年度の3年生での修学旅行に繋げていってほしい と思います。



## 「旭中生の活躍」

### ソフトテニス部

練馬区中学校学年別大会

1年女子ダブルス 第3位(1組計2名) 2年女子ダブルス 第5位(1組計2名)

#### バドミントン部

第Bブロック新人大会 男子団体 第3位 東京都中学生バドミントン冬季大会 男子シングルス 第6位(1名) 男子ダブルス 第1位(1組計2名)

#### バレーボール部

第77回練馬区民スポーツ大会 女子の部 準優勝 (光が丘第一中学校との合同チーム)

### 令和6年度「税の標語」

東京国税局間税会連合会 入選 3年 作品「税を知り 未来を守るその一歩 心を込めて社会に還す」

#### 令和6年度「税についての作文」

練馬東納税貯蓄組合連合会 最優秀賞 3年

バドミントン部とバレーボール部の都大会出場 を祝して、本校PTAより横断幕を贈呈していた だきました。

12月16日の生徒会朝礼にて、PTA会長にご 来校いただき、贈呈式を実施しました。大変あり がとうございました。

# 「1月の主な行事予定」

- 1日(水)元日
- 2日(木)学校閉庁日
- 3日(金)学校閉庁日
- 7日(火)冬季休業日終
- 8日(水)3学期始業式
- 9日(木)校内書きぞめ展示始
- 10日(金)スキー移動教室保護者説明会

(2年) 15:00~

- 13日(月)成人の日
- 14日(火)数学勉強会
- 15日(水)職員会議
- 16日(木)練馬区中学校生徒作品展始 (石神井公園区民交流センター)
- 17日(金)練馬区立中学校連合ダンス発表会 29日(水)専門委員会 校内書きぞめ展示終
- 19日(日)練馬区中学校生徒作品展終

- 20日(月)生徒会朝礼
  - 数学チャンピオン計算テスト
- 21日(火)スキー移動教室(D組)始 数学勉強会
- 23日(木)スキー移動教室(D組)終
- 24日(金) 英語検定(4級)
- 25日(土)練馬区小中学校連合書きぞめ展始 (石神井公園区民交流センター)
- 26日(日)都立推薦入試(3年) 練馬区小中学校連合書きぞめ展終
- 27日(月)都立推薦入試(3年)
- 28日(火) 笑顔と学びの体験活動プロジェクト 数学勉強会
- (練馬文化センター) (2年) 31日(金)都立推薦合格発表・手続き 新春かるた会 (1 · 2年 · D組)